
道路平整通畅是安全出行的重要保障。近日，温岭市新中村村民陈先生却被

家门口的石子路困扰，他希望村里可以及时硬化路面。

村民反映
家门口是石子路，回家不便

“我家门前原本规划有2.5米宽的

路，但村里不给我们修，现在路不好

走、车也不好开。”陈先生所说的路位

于他家门口，长度三四十米。

陈先生介绍，原本路上长满草，他

反映后才铺了石子。“路边有 8间房，

一房一户，其他人建了新房，就把老房

子出租出去。而我只有这一间房子，这

条路也是必经之路。”

7月 25日，记者跟随陈先生来到

现场。石子路上留有多道电动车的车

辙，记者也在好几户门前发现停着电

动车，但没见人，而陈先生家并没有人

住。陈先生告诉记者，他平时租住在外

面，想着等路修好了，再回家修房子。

离陈先生家不远，经过一段田间

小路，便来到他 87岁的母亲家，石子

路也是老人家进出的通道。对于石子

路，老人家同样直呼出行不便。

离家最近的地方反而成为最不方

便的所在，陈先生说他多次向村里反

映，“只要村里开始修路，我就反映，但

没有效果。2022年，村里在田间地头

修路时，曾答应给我家门前修路，可我

当时没在家，回来时发现路还是没

修。”

对于门前的石子路，陈先生希望

村里可以修建水泥路。“村里没人住的

田埂都浇了水泥路，我们希望村里可

以把我家门口的路修成水泥路。”

村干部回复
暂无规划，会在村民代表会议上提议讨论

在村里走访时，记者发现村里“路

路通”，田间地头都修建了水泥路，有

些路段还有健身步道，但一些通往老

房子的路仍是石子路。

这些村道是被“遗忘”了吗？记者

采访了温岭市滨海镇新中村村支部书

记张有春。

“全村类似未硬化的路有七八条，

如果要浇筑就一起修，只是暂时还没

有规划。”张有春解释说，田埂道路是

其他部门立项修建，专款专用且对道

路建设都有一定要求，并非村里项目。

考虑到有村民反映石子路出行不

便，村干部表示，他们会在村民代表会

议上提议，讨论是否修建水泥路。

记者 项弋凌 文/图

村干部回复：会在村民代表会议上提议讨论

门口石子路“出行难”，村民盼“硬化”

近些年，中国体育在夏季、冬季奥运会及其他各项

世界大赛中不断取得突破，书写新的篇章。在这背后，

中国体育彩票一直是默默无闻的支持者。

中国体育彩票是国家公益彩票，在发挥“公益事业

助推器”职责的同时，还被誉为“体育事业生命线”，为

体育强国建设贡献力量。本届巴黎奥运会，作为国家公

益彩票的中国体育彩票将再次扮演中国体育坚强后盾

的光荣角色，与运动健儿携手出征。

奥运争光，体彩添彩。30年来，中国竞技体育实力

节节攀升，实现许多历史性突破。从 1996年至 2020年
的 7届夏季奥运会，中国体育健儿稳居金牌榜第一集

团。2022年北京冬奥会，中国代表团首次跻身冬奥会金

牌榜前三。巴黎奥运会在即，在体彩公益金助力下，中

国体育军团将以“使命在肩、奋斗有我”的责任担当，向

世界展现中国式现代化体育实践的强大力量。

值得关注的是，在中国的奥运大家庭，一些知名运

动员还拥有另外一个“特殊身份”——体彩公益形象大

使。

在征战本届巴黎奥运会的中国体育代表团名单

中，体彩公益形象大使也构成了一道亮丽的风景线。其

中，游泳项目的费立纬、叶诗文是浙江体彩公益形象大

使，跳水项目运动员王宗源、昌亚妮是湖北体彩公益形

象大使，皮划艇项目运动员刘浩是云南体彩公益形象

大使，田径运动员刘虹是广东体彩公益形象大使。

每一枚奥运金牌的背后都有体彩公益金的支持，

每一名中国运动员都是体彩公益的受益人。自2006年
以来，特别是 2008年北京奥运会之后，体彩公益形象

大使成为联结优秀体育选手与公益体彩的特殊存在。

10余年来，百余位奥运冠军纷纷出任体彩公益形象大

使，为向社会公众传播体育精神、公益精神发挥榜样作

用，为体育强国建设汇聚更多力量。

眺望巴黎，中国体彩与中国体育将携手出征！

（台彩）

眺望巴黎 公益体彩与中国奥运健儿同行

“整体看起来还是不错的，外观颇

具现代感，大堂感觉很精致，儿童游乐

区我家小孩也很喜欢，从细节能感受到

是用心了。”7月 25日，台州首个公交

TOD项目交付现场，业主们惊喜不已。

TOD是以公共交通为导向，在成熟

完善且四通八达的公共交通系统之上，

建设地标级城市综合体，进而带动整个

区域的快速发展，加速让该区域成为繁

华中心。

畅行深蓝中心作为台州公交集团

第一个 TOD项目，由台州市公交场站

置业有限公司开发建设，位于台州市东

平路南侧、海龙路东侧地块，占地面积

11802平方米，总建筑面积约 46201.12
平方米。

该项目结合未来社区理念，融合公

交中心、社区商业、精致住宅、商务办公

4种业态，打造“人与公交”多元、包容、

互动的城市空间，将公交服务有温度地

融入城市生活。

据悉，项目公交场站停车区布置在

办公楼下方，停车区与候车区采用玻璃

隔断，并采用零排放、低噪音的电动公

交车，最大程度降低对居民的干扰。同

时，办公楼建在公交站上，充分利用公

交场站便捷性解决办公一族的通勤问

题，两层地下停车场为社会车辆停靠提

供便利。

项目投用后，通过“以站助建、反哺

公交”的场站建设模式，推进城市有机

更新，将有效减少公交客流集散点与公

交服务设施的距离，有效解决台州站及

周边区域公交停车难、候车难等问题，

极大改善周边群众公交出行环境，提升

公交出行服务品质，为高效推进“公交

都市”创建提供保障。

值得一提的是，该项目开发模式获

得了全国交通企业管理创新成果二等

奖，为省内外传统公交场站的综合开发

提供了可复制、可借鉴的选择。

记者 项弋凌

台州首个公交TOD项目交付

近日，由中国收藏家协会会员、中

国珠宝协会会员蔡希主办的“清代艺术

品展”在椒江蔡府百年艺术馆开展。本

次展出清代朝珠、官服补子、宫廷缂丝、

鼻烟壶等清代艺术品共100多件，都是

目前国内难得一见的珍品。

朝珠是清代朝服上佩戴的珠串，这

次展出的朝珠有青金石朝珠、墨玉翡翠

朝珠、琥珀朝珠、蜜蜡朝珠、玫瑰水晶朝

珠、官造琉璃朝珠等，从清早期到清晚

期都有。其中，部分原配原版的整挂朝

珠，同中国国家博物馆的展品一致。

补子为清代官员官服上标志品级

的徽饰，文官绣飞禽，武官绣走兽。蔡希

告诉记者，高档的补子用金丝制成，这

种工艺现已失传，至今还没有仿品。此

类藏品中真品很少，市面罕见。

缂丝是中国传统丝绸艺术品中的

精华。清代，缂丝仅由宫廷官造，民间不

得使用，被称为“一寸缂丝一寸金”。蔡

希介绍，现在制作一幅缂丝艺术品需要

一年时间，费用约 600万元。缂丝分为

生活用品缂丝和艺术品缂丝，生活用品

缂丝如龙袍等，艺术品缂丝如缂丝画

等。缂丝艺术品现仅见于国家级博物

馆，此次展出的缂丝艺术品源于国外私

人博物馆。

为了将这些珍品带回国内，蔡希多

年来积极联系国外私人博物馆、国际著

名收藏家、世界珠宝联合会会员，用诚

心打动他们，千方百计求购。同时，他一

直关注国际知名拍卖公司的拍卖信息，

逐渐丰富自己的藏品。

据了解，蔡府百年艺术馆于 2022
年开馆，至今已经举办钢笔、琥珀蜜蜡、

少数民族文字等多场专题展。“此次举

办清代艺术品展，是为了让更多市民在

家门口就能看到各种珍品，对清朝时期

的文化有具象的了解。”蔡希说。

记者 林樱 王琛琪

家门口的这场艺术品展
比肩国家级博物馆
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